

THURI'MAG



À Saint Jean, on se porte bien !

La mairie

tél 04 74 00 81 56

E-mail :

mairie@saint-jean-de-thurigneux.fr

Site web :

saint-jean-de-thurigneux.fr

Horaires du secrétariat :

lundi, mardi et jeudi :

8h - 12h

vendredi : 16h - 19h

samedi : 9h - 12h sur rdv

Thuri'Mag

Directeur de la publication du bulletin :

Stéphane Berthomieu.

Rédaction : Commission Communication.

Réalisé par :

l'Imprimerie Augagneur

Portail usager urbanisme

Pour déposer vos dossiers d'urbanisme

portail.siea-sig.fr

Réunions du conseil municipal :

- 5 septembre

- 3 octobre

À vos agendas !

- 5 septembre, à 18h : Forum des associations

- 23 septembre : Concours de pétanque

- dans la semaine du 18 au 22 septembre : exercice de sécurité site Ukoba

Le mot du Maire



Enfin les vacances, dans notre village où il fait si bon vivre... Bien sûr nous avons nos incivilités, agaçantes et parfois démotivantes (parents, aidez-nous !), mais sans commune mesure avec ce qu'il peut se passer ailleurs sur notre territoire !

Si parfois il vous arrive d'exprimer un mécontentement à vos élus, c'est toujours dans le respect et la cordialité. Merci à vous de nous permettre ainsi de conduire à vos côtés les projets de la commune de façon sereine. Le nouveau conseil municipal des jeunes, que je félicite pour son élection, participe à sa façon à la construction de la démocratie et à la résolution des conflits par le dialogue. Notre jeunesse n'a pas le visage de celui qui nous est montré au journal télévisé.

Notre action se poursuivra durant l'été avec notamment le dépôt du permis de construire pour l'aménagement de notre nouvelle cantine. L'abattage des peupliers du plan d'eau devrait également être réalisé durant la période estivale. C'est la mort dans l'âme que le Conseil s'y est résigné : un certain nombre de ces arbres sont malades et menacent de tomber et tous le seront prochainement du fait du manque d'eau... Nous les remplacerons par des espèces plus économes dans le cadre de notre partenariat avec l'ONF.

Bel été à toutes et à tous, à Saint Jean de Thurigneux ou ailleurs, et bonne lecture.

Le Maire, Stéphane BERTHOMIEU

Ça c'est passé à Saint Jean

22 avril : Nettoyage du village

Le CMJ avait convié les habitants à se retrouver sur le parking de l'école afin de nettoyer ensemble notre village. Malheureusement, peu de volontaires ont répondu présents. Mais 7 sacs de poubelles ont néanmoins été récoltés par les volontaires présents et courageux qui se sont déplacés ce jour là. Merci encore à eux et aux enfants du CMJ présents.



28 avril : La réunion publique

Quels étaient les objectifs ?

Proposer un espace de discussion permettant aux citoyens d'exprimer leurs opinions directement à leurs représentants élus.

Présenter le bilan qualitatif et quantitatif des actions passées. Échanger autour des projets présentés en Conseil Municipal. Écouter les propositions des citoyens afin de mûrir nos projets.

C'est aussi un temps convivial où le Maire, ses adjoints et ses Conseillers peuvent échanger avec les Thurgnaciens(nes) autour de la vie du village, se présenter pour les

nouveaux....

L'ordre du jour était :

- La situation financière de la commune ;
- Les investissements à venir ;
- La sécurité routière : les carrefours de Rancé et de la Grange Grise ;
- L'eau (et le plan d'eau) ;
- La reprise de la gestion de la garderie en septembre ;
- La biennale ART FAREINS ;
- Les questions des habitants.

Nous espérons vous retrouver plus nombreux lors de la prochaine rencontre. Nous restons bien sûr à l'écoute de vos suggestions tout au long de l'année.

22 mai : Bienvenue à Bruno JUNG

Thurgnacien depuis 2015, il est notre nouvel employé communal.

Merci de lui réserver votre meilleur accueil.



8 mai, Commémoration de l'armistice



Des habitants du village ont accompagné les anciens combattants pour une cérémonie, devant le monument aux morts, en mémoire de tous les disparus pendant les dernières guerres et plus particulièrement pendant la deuxième guerre mondiale. Nous avons apprécié la présence du doyen de notre village, Marius SOQUET, ancien résistant de 1945. Il a récemment fêté, le 1er juin, l'anniversaire de ses 102 ans.



1er juin : Au Café du Canal

Le premier Juin en début d'après-midi la CCDSV (Communauté de Communes Dombes Sône Vallée) relayée par les CCAS dans chaque commune, invitait les anciens à un concert organisé à la salle des fêtes de Beauregard. Un service de car était en place pour les personnes non motorisées. Environ 220 personnes étaient inscrites, 9 à St Jean de Thurigneux (dont 3 qui ont profité du Car), et au final les organisateurs qui avaient installé un nombre de chaises suffisant ont dû en ajouter une vingtaine de plus. C'est devant une salle archi comble que la troupe Au Café du Canal a dévoilé différentes facettes du répertoire de Pierre Perret (le tendre, l'engagé, le grivois, le féministe ou encore l'humaniste). Une véritable émotion a parcouru l'assistance à la fin du spectacle au moment du rappel quand ils ont interprété LILY. Merci pour l'excellente initiative de la CCDSV.



17 juin : La fête au plan d'eau

La traditionnelle fête du plan d'eau, organisée par le comité des fêtes, s'est déroulée sous une douceur estivale. Toujours un franc succès pour cette belle soirée pour se rencontrer et festoyer : 70kg de frites, 90 kg de grillade et de nombreuses parts de tartes aux pommes ont régalé les papilles. Les manèges, le tir à la carabine, la pêche aux canards, les pirouettes à l'élastique, etc... étaient comme à l'accoutumée au rendez-vous pour la plus grande joie des petits et des grands. Une musique de fond accompagnait cette année la festivité qui s'est terminée sous un beau feu d'artifice tiré par Pyragric avec une petite prolongation grâce à notre DJ amateur.



2 juin : inauguration de la crèche Thuri'Mômes

En présence de Romain Daubié, Député, Stéphane Berthomieu Maire et d'Elus de communes voisines ainsi que du conseil municipal, Caroline Chassaignon, cogestionnaire porteuse du projet a accueilli des parents et des Thurignaciens pour cette inauguration. Cette réalisation relève d'une initiative privée, soutenue autant que faire se peut par la Mairie vu l'intérêt majeur en temps que service rendu, réalisée dans des délais remarquablement courts sans sacrifier pour autant à la qualité architecturale du bâtiment et à son aménagement intérieur. Ouverte le 6 Mars, après deux ans de réflexion et d'investissement des porteurs du projet ainsi que des artisans qui ont réalisé les travaux, nous avons une structure de taille familiale accueillant 14 enfants au maximum de 7h30 à 18h30 du Lundi au Vendredi. Animée pour l'instant par Caroline, Jessica, Aurélie et Christelle (*de gauche à droite sur la photo*), une personne supplémentaire devrait compléter l'équipe. Thuri'Mômes s'est donné quatre axes :



- Une approche éducative ;
- Une approche sociale (pas de conditions de ressource, de religion, de handicap et de domiciliation ne sont prises en compte) ;
- Une approche environnementale (respect total de Mère Nature, ils sont les adultes de demain d'où l'intérêt de les sensibiliser dès maintenant) ;
- Une approche managériale basée sur l'humain (le bonheur au travail et la reconnaissance sont les clés d'une réussite individuelle et collective).

Localisée idéalement sur une placette protégée

avec parking et face à leur avenir, l'école, avec qui il est prévu d'établir des relations de qualité afin de promouvoir une passerelle crèche-école. Nous souhaitons une totale réussite à cette très belle réalisation d'autant plus que Caroline a en tête de nombreuses idées.

Contact : 07 81 93 48 54



il semblerait que tout le monde n'écoutait pas le discours 😊



1er juillet : élection du Conseil Municipal des Jeunes

L'élection du nouveau CMJ a eu lieu : 32 électeurs inscrits, 26 votants, 18 candidats. Le bureau de vote a été tenu par le maire et ses adjoints, aidés de quelques électeurs. Les candidats présents ont également participé au dépouillement. Chaque nouvel élu a reçu du Maire, une écharpe tricolore. Tous la



portent fièrement et attendent impatientement de pouvoir mettre en oeuvre leurs idées.

Les élus : Imany ABBED, Méline BOUVIER, Léa CARRET, Calie CHASSAIGNON, Valentin CLUZEL, Mila COLIN, Maud GIROUD CAILLY, Léonie GUYOT, Jules HOGREL, Giany LABEYE, Roman LECHOWICZ, Léandro MONTORO, Livio MONTERO, Dorian MORAND, Bastien RAMBEAU, Léa RAMBEAU, Kériann RICHARD, Alexis SOULARD.

7 juillet : Soirée spectacle, danse et cinéma en plein air

Les démonstrations de Codance et le film « Le Cheval venu de la mer » ont été appréciés du public venu plus nombreux que l'année précédente.



Nouveau dispositif d'alerte



FR-Alert est le nouveau dispositif d'alerte et d'information des populations. Déployé sur le territoire national depuis juin 22, FR-Alert permet

de prévenir en temps réel toute personne détentrice d'un téléphone portable de sa présence dans une zone de danger afin de l'informer des comportements à adopter pour se protéger.

Si vous vous trouvez dans l'une des zones concernées par un danger imminent, vous pouvez recevoir une notification accompagnée d'un signal sonore spécifique, même si votre téléphone est en mode silencieux. La réception de cette notification ne nécessite aucune installation préalable sur votre téléphone mobile. En cas de danger majeur à proximité, qu'il soit naturel, industriel, sanitaire ou terroriste, FR-Alert vous alerte et vous donne des consignes pour bien réagir. Ce dispositif est activé par les services de la préfecture. Dans le cadre du prochain exercice de sécurité UKOBA, prévu du 18 au 22 septembre, ce nouveau dispositif pourrait éventuellement être utilisé.

Eaux usées - Eaux pluviales. Oh la la !

Deux types de réseaux sont possibles.

- 1) Le réseau unitaire, celui du cœur de village par exemple, est un réseau où les eaux usées et les eaux de pluie sont mélangées et vont vers le système d'épuration.
- 2) Le réseau séparatif, lotissements récents par



exemple, est un réseau où les eaux usées sont collectées pour rejoindre le système d'épuration, les eaux de pluie quant à elles, sont rejetées dans le milieu naturel le plus souvent par le biais des fossés.

À savoir que les eaux usées relèvent d'une compétence de la communauté de communes qui en assume l'entretien, et que les eaux de pluie sont à la charge de la commune.

Aux Pagères (1-2) : une opération de remise à niveau est en cours. Après un diagnostic fait sur le réseau suite au passage d'une caméra la communauté de communes a entrepris le chemisage complet de la canalisation. Le réseau est désormais séparatif. Les eaux de pluie sur la voirie sont collectées par ruissellement. Pour ce qui est des propriétaires, la rétention à la parcelle pour leurs eaux de pluie s'applique. Ils peuvent collecter les eaux de pluie dans des cuves, puits perdus, ou les laisser s'infiltrer sur leur terrain à condition qu'aucun ruissellement n'aille chez leurs voisins ou sur le domaine public. Au Ruisseau, la visite et le chemisage sont déjà réalisés il ne reste plus qu'à organiser le planning pour aménager chaque regard. Des rendez-vous sont ou seront pris par l'entreprise chargée de ces travaux avec chaque propriétaire.

La salle des fêtes est elle aussi raccordée en séparatif et la fosse existante neutralisée.

Biennale Artfareins (jusqu'au 16 juillet)

Vous avez sans doute remarqué la sculpture en acier installée depuis début juin, dans le massif, à côté de la croix de mission au carrefour vers l'école. On la voit de loin. On en parle. Elle marque l'espace public.. Vous vous demandez à quoi elle correspond ?

Dans le cadre de la biennale Artfareins consacrée à la sculpture contemporaine, une trentaine d'artistes nationaux et internationaux, présentent, jusqu'au 16 juillet, plus de 70 oeuvres dans des

lieux qui sont aussi à découvrir :

Trévoux, château Bouchet à Fareins, Parcieux, St Bernard, Villefranche sur Saône ainsi que dans notre village. Les œuvres présentées illustrent la diversité de la sculpture aujourd'hui avec une exigence de qualité. A St Jean, l'oeuvre gracieusement mise à disposition par la biennale est de l'artiste Bruno Guihéneuf. À l'occasion d'une balade en famille ou entre amis, n'hésitez pas à venir, la, les découvrir. Un évènement à ne pas manquer !



Les rendez vous du Pays d'Art et d'histoire Trévoux Dombes Saône Vallée, de juin à septembre

La programmation regorge d'activités familiales ou jeune public, d'idées de visites guidées et d'évènements. Des après midis créatifs les mercredis de juillet et août : atelier gourmand autour de l'architecture, atelier photo, autour du Musée à Trévoux, comme un poisson dans la Saône... Des immersions inédites au Parlement de Dombes à Trévoux, au château d'Ambérieux en Dombes les dimanches 30 juillet, 20 août et 10 septembre. Une visite théâtralisée au Musée Trévoux et ses Trésors les

vendredis 7 juillet et 25 août. Une randonnée cyclo -balade en famille chaque deuxième mercredi des mois de juillet, août et septembre à 11h. Des visites incontournables au château fort de Trévoux du mercredi au dimanche, au Parlement de Dombes les dimanches, les musées à Ars, à Trévoux, la Maison éclusière, une balade sensorielle à Cibeins...

Réservation obligatoire en ligne www.ars-trevoux.com rubrique billetterie – Office de tourisme Ars Trévoux - 04 74 00 36 32

**Samedi 16 et dimanche 17 septembre – Journées Européennes du Patrimoine :
À Saint Jean le 16 septembre, programmation en cours.**



Saison Culturelle Dombes Saône Vallée

La saison culturelle proposée par la Communauté de Communes Dombes Saône Vallée en partenariat avec les associations locales participe au rayonnement du territoire. Cette année encore, concerts, théâtres, cinémas expos sont au rendez vous.

Lundi 24 juillet - Château de Civrieux - 21h - Concert trio Gansch & Paul.

Ce trio reprend avec beaucoup d'humour et de talent, des tubes, à leur sauce, avec des chansons provenant de tous les coins de leurs univers : George Michael, Stevie Wonder, Billy Joel, Chuck Mangione, Johann Strauss, etc.

Jeudi 27 juillet - Villeneuve - 20h30 - Rock in live "La soirée des standards"

Le groupe Rock in Live vous fait revivre les morceaux les plus emblématiques de rock, pop et jazz des 40 dernières années, une soirée rock-ambolesque qui vous attend.

Samedi 5 août- Etang de Frans -19h30 – Piano du Lac

Cécile Wouters est originaire du Nord, elle le revendique haut et fort ! Dans ce spectacle créé en 2021 elle met en avant le patrimoine culturel et musical de son "pays". Un concert où se mêlent des compositions originales, musiques classiques et traditionnelles. Un spectacle haut en couleur et d'une très grande classe.

Vendredi premier septembre – Toussieux - Ciné plein air

Profitez des douces soirées d'été pour faire une soirée cinéma la tête dans les étoiles. La programmation familiale devrait ravir petits et grands cinéphiles. Pour une séance confortable, pensez à venir avec votre transat et un plaid pour les soirées plus fraîches !

Retrouvez toute la programmation culturelle sur le site internet de la commune <https://saint-jean-de-thurigneux.fr/> ou sur <https://sortir.ccdsv.fr/incontournable/programme-de-la-saison-culturelle-avril-a-aout-2023/>, sur www.ars-trevoux.com

Améliorer la performance énergétique de l'habitat

La rénovation énergétique des logements est une priorité absolue pour lutter contre le dérèglement climatique et contre la précarité énergétique. Elle est d'ailleurs l'objectif principal du Plan Climat Air Energie Territorial (PCAET) de la CCDSV en cours d'élaboration. Pour relever ces défis, le Service Public de la Performance Énergétique de l'Habitat (SPPEH) est le service de proximité offert à tous les habitants et adapté aux différentes situations des ménages. Il accompagne la réalisation de projets de rénovation énergétique des logements afin de :

- Améliorer le confort d'été et d'hiver ;
- Économiser l'énergie et réduire les factures d'énergie ;
- Participer à la dynamique de transition énergétique et réduire les émissions de gaz à effet de serre ;
- Entretenir et revaloriser le patrimoine immobilier.



Afin de garantir à l'ensemble des habitants, une information fiable, objective et indépendante sur les opérations de rénovation de l'habitat et les dispositifs d'aides financières, la Communauté de communes Dombes Saône Vallée a confié ce service à la plateforme Dombes Saône Vallée Rénov'+ en association avec l'Agence locale de l'énergie et du climat de l'Ain (SPL ALEC AIN).

Dombes Saône Vallée Rénov'+ : 04 74 45 12 42 / info@alec.fr / www.alec-ain.fr

Réduire ma facture énergétique en toute confiance :

Pour gagner en confort, réduire les consommations du logement ou donner de la valeur aux biens immobiliers, il convient de contacter le Service Public de la Performance Énergétique de l'Habitat (SPPEH). Ce service public a pour ambition de créer une relation de confiance entre l'utilisateur et les différentes parties prenantes (professionnels et partenaires) face aux campagnes agressives de démarchage d'entreprises plus ou moins sérieuses.

En savoir plus : Dombes Saône Vallée Rénov'+ est un service assuré par l'Agence Locale de l'Énergie et du Climat de l'Ain ([SPL ALEC AIN](http://www.spl-alec-ain.fr)) en collaboration avec la CCDSV. Cette agence agit au service de l'intérêt général et est votre centre de ressources pour s'y retrouver dans la jungle des solutions techniques et des aides financières. Le SPPEH est cofinancé par les collectivités, le Département de l'Ain, la Région Auvergne Rhône-Alpes et le programme CEE (certificats d'économies d'énergie) - SARE (service d'accompagnement à la rénovation énergétique). Il est piloté par la Région Auvergne-Rhône-Alpes et coordonné par le Département de l'Ain. Il s'articule avec les programmes existants de l'Agence Nationale de l'Habitat.